

Fruitage dans les jardins Biovès: l'Esat prête main-forte

Dans le cadre de la 85^e Fête du citron de **Menton**, qui débutera le 17 février, la décoration des motifs d'agrumes a débuté. Des travailleurs en situation de handicap se sont joints aux préparatifs

Le froid matinal engourdit leurs doigts agiles. Et l'élastique leur échappe parfois des mains. Comme par malice ou défi, il claque fermement sur leur peau et projette au sol un citron ou une orange récalcitrante. «*En fait, il ne faut pas se précipiter... chuchote Christophe Posnic en posant un fruit d'or sur la fine armature métallique. Et surtout bien choisir son citron ou son orange pour que les agrumes soient parfaitement alignés.*»

Âgé de 20 ans, il fait partie des travailleurs en situation de handicap de l'Esat de Menton (1) qui aident la cinquantaine d'employés du service des espaces verts de la ville dans la préparation de la 85^e Fête du citron (lire ci-dessous). En gilet jaune, ils prêtent main-forte pour le fruitage dans les jardins Biovès comme plusieurs villes et associations des alentours (2).

« Ils prennent confiance »

«*Tous les ans, nous proposons à une poignée de travailleurs de décorer une structure d'agrumes. Ils voient le résultat final, prennent confiance en eux et montrent qu'ils sont des travailleurs comme les autres*», précise Benoit Mailliet, chef du service espaces verts de l'Esat de Menton.

Jusqu'à la fin de la semaine, deux équipes de l'établissement vont se relayer pour donner des couleurs à un temple indien de plusieurs mètres. Hier matin, ils étaient six jeunes courageux à décorer la base arrondie du motif. Sous l'œil bienveillant d'un moniteur de l'Esat. «*Ils s'en sortent bien. Car il faut parfois se contorsionner pour fixer les agrumes et tous jouent le jeu*», précise Emmanuel Nuzzo. Parmi les travailleurs en situation de handicap, certains sont des habitués de la besogne. «*Cela fait 22 ans que j'aide pour le fruitage. Je connais bien les gens et j'aime découvrir de nouveaux thèmes*», témoigne Mortimer Fossiez. Avant de retourner vers la structure d'acier et de s'exclamer: «*Quelqu'un peut-il me donner une orange un peu plus allongée?*» À côté de lui, Adrien



Hier matin, six travailleurs en situation de handicap de l'Esat de Menton ont aidé au fruitage d'un des motifs dans les jardins Biovès. Une façon de gagner en autonomie et de s'épanouir par le travail dans une atmosphère festive.

Larzilière l'aide à dénicher la perle rare dans les cartons d'agrumes. Ils s'échangent des sourires complices. «*Ça change d'air d'être ici et l'on rencontre des personnes différentes de notre quotidien*», confie le jeune travailleur de 30 ans.

Pendant qu'une équipe de l'Esat décore les motifs d'agrumes, d'autres préparent également la Fête du citron. Mais derrière les fourneaux. Car l'Esat de la route du Val de Gorbio possède 200 citronniers et sa propre gamme de produits dérivés appelée «*Zeste de Menton*». Confitures, liqueurs, apéritifs, biscuits confectionnés à base de citron de Menton seront exposés au salon de l'artisa-

nat du Palais de l'Europe.

Plus qu'un juteux rendez-vous populaire, la Fête du citron joue un véritable rôle d'insertion sociale.

STÉPHANIE WIÉLÉ
swiele@nicematin.fr
PHOTOS: MICHAEL ALESI

1. Créé en 1977, l'établissement et service d'aide par le travail (Esat) de Menton appartient à l'Association départementale des parents et amis de personnes handicapées mentales des Alpes-Maritimes (ADAPEI-AM). Il compte 127 travailleurs à Menton.

2. Les villes de Nice, Roquebrune-Cap-Martin, Villefranche-sur-Mer, Beausoleil, Peille, Sainte-Agnès et les associations le Prieuré de Sainte-Dalmas-de-Tende et l'Automobile Club de la Côte d'Azur.



Toute la semaine, l'Esat va décorer un temple indien. Et il faut parfois se contorsionner !

Des agrumes livrés tous les trois jours pour décorer les chars et motifs

Le dôme arrondi du Taj Mahal, les jambes gracieuses de la déesse Shiva, le visage malicieux d'un singe ou l'œil bienveillant de Bouddha... Dans les jardins Biovès, les treize motifs de la 85^e édition – sur le thème de «*Bollywood*» – commencent à prendre vie. «*Le fruitage a débuté la semaine dernière et va se poursuivre jusqu'à la veille de l'ouverture*», précise Christophe Ghiena, responsable du Centre technique municipal. Près de 150 tonnes de citrons et d'oranges ont été importées d'Espagne. Ils vont décorer les treize structures métalliques des jardins Biovès et les dix chars – également en cours de fruitage – dans les ateliers du Fossan. Tous les trois jours, les agrumes arrivent depuis Valence en semi-remorques. Ils sont ensuite déposés près des serres municipales de Menton avant d'être soigneusement répartis (30 tonnes pour les jardins Biovès et 120 tonnes pour les ateliers municipaux).



Les treize motifs sont en cours de fruitage et mobilisent une cinquantaine d'employés de la ville. La décoration s'achèvera la veille de l'ouverture de la Fête du citron, laquelle est prévue le 17 février.

